
 NOS INFORMATIONS 

La Communauté du Chemin Neuf  
organise un camp du 14 au 19 juillet 2024 pour les jeunes de 14 à 18 ans à   

l’Aumônerie du Tampon sur le thème :  "Deviens ce que tu es #Be Yourself". 

 * 6 jours avec d'autres jeunes pour une explosion de joie, de prière et de           

rencontres.   

 * Au programme: sports, jeux, détente, louange, topos, témoignages, partages et 

prière. 

 Plus d'infos au 06 93 47 77 04 ou sur Facebook et Instagram 1418Reunion  

Catéchistes de la Réunion, à vos calendriers ! 

Pour tout public sur le thème de l’Esprit Saint. 

 Jeudi 18 et vendredi 19 juillet 2024 de 8h00 à 16h00 

Paroisse Saint Dominique salle paroissiale (17 rue Pied de Roche-Etang Salé)  

Pour préparer cette session, nous vous invitons à réfléchir à la question suivante :  

Qui est l’Esprit Saint pour vous ? Citez cinq qualificatifs le désignant. 

NB : Une Eucharistie sera célébrée à 8 H 30 le deuxième jour.  

Festival de la Miséricorde 
Du 16 au 18 août 2024 à la Petite-Ile 

Au programme : louanges, enseignements, prières d’intercession,  

veillée pour les malades, confession, témoignages.  

Prédication : Père Étienne et Frère Ribero.  

Messe de clôture le dimanche 18 août présidée par Mgr Pascal CHANE-TENG. 

Nombre de places limité. Inscriptions obligatoires. Participation conseillée : 40€.   

Pour renseignements et inscriptions :   0693 50 35 09 ou 0692 31 57 42 

Prière du Saint-Père 
Dans son intention de prière pour le mois de juillet, le Saint-Père invite à prier pour 

que l’expérience et la sagesse des personnes âgées aident les jeunes à regarder l’avenir 

avec espérance. Le Pape François rappelle que les personnes âgées « ont une grande 

responsabilité envers les nouvelles générations » . 

Cellule d’accueil et d’écoute  
pour les personnes victimes d’abus sexuels dans l’Église  

fonctionnelle depuis avril 2024.  

Elle est destinée à toute personne ayant été victime de harcèlement, d’agressions et/ou 

d’abus sexuels commis par un membre en responsabilité dans l’Église : membres du  

clergé (évêques, prêtres, diacres, prêtres religieux), religieux, religieuses, ou laïcs. 

Il peut s’agir d’évènements actuels, récents ou anciens.  

Toute personne victime d’abus sexuel, ou proche de victime, peut prendre contact avec 

cette cellule :  ⇒par courriel à ecoutevictimes974@associationdiocesaine.re 

  ⇒ par téléphone au 0692 38 08 37  



   Nos pierres vivantes  Nos pierres vivantes  Nos pierres vivantes     

  Vous valez ce que vaut votre cœur. Toute l'histoire de l'humanité 

est l'histoire du besoin d'aimer et d'être aimé. 

 Cette fin de siècle (surtout dans les régions d'évolution sociale     

accélérée) rend plus difficile l'épanouissement d'une saine affectivité. 

C'est sans doute pourquoi beaucoup de jeunes et de moins jeunes          

recherchent l'ambiance de petits groupes, afin d'échapper à l'anonymat et 

parfois à l'angoisse, afin de retrouver leur vocation    

profonde aux relations interpersonnelles. À ne croire 

une certaine publicité, notre époque serait même éprise 

de ce que l'on pourrait appeler un doping du cœur.  

 Il importe en ce domaine, de voir clair. Quel que 

soit l'usage qu'en font les humains, le cœur (symbole de 

l'amitié et de l'amour) a aussi ses normes, son éthique. 

Faire place au cœur dans la construction harmonieuse de 

votre personnalité n'a rien à voir avec la sensiblerie ni 

même la sentimentalité. Le cœur, c'est l'ouverture de 

tout l'être à l'existence des autres, la capacité de les deviner, de les      

comprendre. 

 Une telle sensibilité, vraie et profonde, rend vulnérable. C'est    

pourquoi certains sont tentés de s'en défaire en se durcissant. 

 Aimer, c'est donc essentiellement se donner aux autres. Loin d'être 

une inclination instinctive, l'amour est une décision consciente de la     

volonté d'aller vers les autres. Pour pouvoir aimer en vérité, il faut se    

détacher de bien des choses et surtout de soi, donner gratuitement, aimer 

jusqu'au bout. Cette dépossession de soi (œuvre de longue haleine) est 

épuisante et exaltante. Elle est source d'équilibre. Elle est le secret du   

bonheur.       

 
Saint Jean-Paul II 

Extrait du Message aux jeunes de France   

Le secret du bonheur  



 Du côté de Dieu et des hommes : les signes des temps 
         

    

 En chacun de nous, il y a 

une grande soif d’aimer et d’être 

aimé ! Et c’est ce qui fait que la 

vie, la vraie vie circule en nous, 

une capacité à aimer qui nous fait 

grandir et nous épanouir et fait 

grandir et épanouir les 

autres que nous côtoyons. 

 Toutefois, tous sans 

exception, blessés de la 

vie, nous avons constaté 

en de nombreuses        

occasions qu’aimer à la 

manière de l’Évangile, 

« aimer et se laisser    

aimer » n’est pas si simple. Il n’y 

a pas de « formation », si ce n’est 

apprendre au travers de la réalité 

du quotidien qui souvent nous 

donne le « mal d’amour » !    

Pourtant le commandement de 

Dieu ne cesse de nous inviter à cet 

amour parfait, circulation d’amour 

en nous et autour de nous. 

 Depuis 2022, la Fraternité  

M et Vie propose le parcours   

Talitha Kum, pour les 18 à       

99 ans, vécu en 22 rencontres 

sur une année. Temps de        

cheminement intérieur personnel, 

pour   apprendre   à   mieux   se  

 

connaître, à mieux connaître     

l’autre, pour mieux s’aimer et  

grandir en amour. 
  

Pourquoi Talitha Kum ?  
 

Parce qu’en puisant dans le Cœur 

de Jésus, nous pouvons  

puiser tout ce qu’il nous est 

nécessaire pour apprendre à 

aimer et nous donner   

comme Lui-même a donné 

Sa vie par amour pour 

nous. C’est découvrir notre 

vocation et dignité profonde, nous 

émerveiller du projet de Dieu sur 

nos vies. Choisir de donner nos oui 

pour que Dieu nous transforme en 

un être d’amour, Il vient nous 

« réveiller » afin d’être « debout » 

et « vivant(e) ». Alors la Vie      

déborde en nous et autour de nous. 

Nous prenons conscience de la 

beauté de toute vie humaine et  

jaillit en nous une espérance plus 

grande sur nous-mêmes et sur ceux 

qui nous entourent. 

Fraternité M et Vie 

 

Vivre d’Amour 



 

 

 

LIENS FRATERNELS 

Bulletin  n° 1282  du  30 juin  2 024 

Réf : * Lecture du Livre de la Sagesse               :   1, 13-15 ; 2, 23-24 
         * Psaume                                      :   29 

         * Lecture  de la 2ème Lettre aux Corinthiens    :  8, 7-9 . 13-15 

         * Évangile selon Saint Marc                   :   5, 21-43 

Dans ce  numéro… 
P. 2 :   Le secret du bonheur ! 
P. 3 :   Vivre d’amour.  

« Lève-toi » 
 Les lectures de ce dimanche nous montrent un aspect de Dieu que nous 

avons tendance à oublier : Il n'a pas voulu la mort. Dieu est le principe de vie. Il 

donne Sa Vie. Il donne la Vie. Dieu nous désire vivants. 

 En ce sens, certains abus de langage, en    

Français comme dans notre parler Créole, sont à   

corriger pour correspondre à notre foi de chrétiens. 

Dire par exemple quand nous sommes face à un   

défunt : "Ah... Bon Dieu l'avait besoin de lui..." est 

totalement faux et anti-chrétien. Le mystère de la 

mort n'est pas rassurant certes, mais notre foi nous 

pousse à regarder au delà et à voir la Vie. 

 Dieu nous communique Sa Vie au travers d'un geste et d'une parole. Le 

geste et la parole sont à la base de tous les sacrements. Dieu nous communique 

donc Sa Vie par les sacrements. Comment je me comporte lorsque je m'approche 

des sacrements ? Ai-je conscience que Dieu me donne Sa Vie ?  

 Le cœur de notre foi chrétienne est là. En croyant en Dieu, nous sommes 

appelés à la Vie et à la résurrection. Il s'agit de notre foi, de ce en quoi l'on croit. 

En qui je crois ! 

 Pour annoncer la Bonne Nouvelle, et permettre à tous d'avoir accès à la 

Vie de Dieu, il est nécessaire de ne pas la réduire à une religion ou à un système 

religieux mais plutôt d'être des hommes et des femmes de foi. Nous le voyons 

dans tout l'Évangile, la religion est secondaire par rapport à la foi. Soyons des 

hommes et des femmes de foi. Cela n'empêche pas de nous réunir, au contraire, 

nous avons besoin de la religion, de nous réunir en communauté, mais c'est la foi 

qui, normalement, prime.  

 En nous approchant des sacrements, en méditant l'Évangile, en participant 

à la vie fraternelle, soyons tous et toutes au service de Dieu... Pour que le monde 

ait la Vie et la Vie en abondance.  

 Bonne marche et bonne semaine ! 
 

P. Cédric TECHER 


